

Staatskanzlei*Information*

Rathaus / Barfässergerasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 21 26
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung**Wirtschaftsförderung 2013 - Mehr als 700 neue Arbeitsplätze geplant**

Solothurn, 5. Februar 2014 – Die Wirtschaftsförderung des Kantons Solothurn hat letztes Jahr 17 Unternehmensprojekte im Kanton Solothurn begleitet. Diese wollen mittelfristig 729 neue Arbeitsplätze im Kanton Solothurn schaffen. Dies geht aus dem aktuellen Newsletter der Wirtschaftsförderung hervor. Dieser ist im Internet abrufbar. (www.standortsolothurn.ch > Über uns > Newsletter)

2013 hat die Wirtschaftsförderung sieben Neugründungen begleitet, die mittelfristig 55 neue Arbeitsplätze schaffen wollen. Dank der finanziellen Unterstützung der Wirtschaftsförderung hat das Gründerzentrum des Kantons letztes Jahr 43 Erstberatungen für Gründungswillige durchgeführt. Der Businessparc in Reinach verzeichnet im Rahmen einer Leistungsvereinbarung 28 Erstberatungen und acht Businessplan-Beratungen für Gründungswillige aus dem Schwarzbubenland.

Neun Ansiedlungen mit mehr als 600 Arbeitsplätzen

Geplant sind neun Ansiedlungen mit mittelfristig 654 neuen Arbeitsplätzen. Drei Unternehmen haben sich aus anderen Kantonen mit insgesamt 587 Arbeitsplätzen für den Kanton Solothurn entschieden. Sechs Ansiedlungen mit 67 Arbeitsplätzen kommen aus dem Ausland, nämlich aus Deutschland, Österreich, Belgien, den USA und der Ukraine. Von diesen sechs internationalen Ansiedlungen wurden drei durch die Greater Zurich Area vermittelt. Als

Hauptgründe für den Standortentscheid nennen die Ansiedler die ideale Lage des Standortes und den Service der Wirtschaftsförderung.

Anlaufstelle für Unternehmen - Über 400 Anfragen

Die Wirtschaftsförderung begleitete auch ansässige Solothurner Unternehmen: 2013 hat sie ein Entwicklungsprojekt mit 20 neuen Arbeitsplätzen begleitet. Als Anlaufstelle hat sie 120 (von insgesamt 207) Kurzauskünfte für Solothurner Unternehmen erteilt, 81 (161) Abklärungen durchgeführt sowie 24 (48) Immobilienanfragen beantwortet.

Branchen- und Regionen-Vielfalt

Die begleiteten Projekte kommen aus den Branchen: Beratung (4), diverse Dienstleistungen (3), Transport und Logistik (3), Informatikdienste (2), Maschinenbau (2), Recycling (1), Metallindustrie (1) sowie Pharma (1). Die Projekte haben ihren Standort in Olten-Gösgen-Gäu (7), Solothurn (5), Schwarzbubenland (3) sowie Grenchen (2).

Mehr Informationen sind im aktuellen Newsletter der Wirtschaftsförderung verfügbar: www.standortsolothurn.ch > Über uns > Newsletter.

Die Wirtschaftsförderung des Kantons Solothurn arbeitet an den wirtschaftspolitischen Rahmenbedingungen für die Solothurner Wirtschaft mit, vermarktet den Kanton Solothurn im In- und Ausland als attraktiven Wirtschaftsstandort, begleitet Projekte, die sich im Kanton Solothurn niederlassen oder ein Unternehmen gründen und begleitet Unternehmens-Entwicklungen von Solothurner Unternehmen.

Mehrjahresbilanz*

Ansiedlungen	2008	2009	2010	2011	2012	2013
Ansiedlungen	4	4	5	10	12	9
<i>Ansiedlungen via GZA</i>	1	0	1	0	4	3
<i>Arbeitsplätze der GZA-Ansiedlungen</i>	25	0	3	0	53	11
neue Arbeitsplätze total	375	279	394	222	236	654
Neugründungen	2008	2009	2010	2011	2012	2013
Neugründungen	0	4	4	4	0	7
neue Arbeitsplätze	0	19	52	128	0	55
Solothurner Unternehmen	2008	2009	2010	2011	2012	2013
best. Unternehmen	0	1	0	3	3	1
neue Arbeitsplätze	0	20	0	142	269	20
Total	2008	2009	2010	2011	2012	2013
Unternehmen	4	9	9	17	15	17
neue Arbeitsplätze	375	318	446	492	505	729

*Ab 2010 inkl. Projekte der regionalen Wirtschaftsförderungen, die im Rahmen der Leistungsvereinbarungen von der kantonalen Wirtschaftsförderung entschädigt werden.